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Aos dezessete dias do mês de dezembro de dois mil e dez, às oito horas, reuniu-se 
ordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e Administração, sob a 
presidência do Prof. Dr. João Carlos Brahm Cousin, com a presença dos seguintes 
membros: Adalto Bianchini, Adriana Dias Silveira, Adriana Dora da Fonseca, 
Adriana Kivanski de Senna, Alessandro Morello, Ana Luiza Muccillo-Baisch, Attila 
Louzada Júnior, Carlos Alberto Eiras Garcia, Carlos André Huning Birnfeld, Cecília 
Dutra Garcia Cougo, Cláudio Masumi Maekawa, Cláudio Paz de Lima, Danilo 
Giroldo, Darlene Torrada Pereira, Denis Teixeira Franco, Denise Maria Varella 
Martinez, Ernesto Luiz Casares Pinto, João Alberto da Silva, Joaquim Vaz, Luisa da 
Mata Lehn, Luiz Antonio de Almeida Pinto, Luiz Bessouat Laurino, Marcos Antonio 
Satte do Amarante, Maria José Martins Chaplin, Mário José Rodrigues dos Santos, 
Matheus Jatkoske Lazo, Mozart Tavares Martins Filho, Nelson Lopes Duarte Filho, 
Nelson Monteiro Rangel, Pedro Goulart Berro, Raquel da Silveira, Renato Duro 
Dias, Rodrigo Desessards Jardim, Rubens Caurio Lobato, Sandra Crippa Brandão, 
Sheila Fernandez Garcia dos Santos, Silvana Maria Bellé Zasso e Vera Regina 
Lopes da Silva. O Secretário da Secretaria Executiva dos Conselhos, a pedido do 
Senhor Presidente, registrou a presença dos substitutos, indicando o motivo da 
substituição: Leila Mara Barbosa Costa Vale, Diretora de Gestão Acadêmica – 
DIGEA, representando a PROGRAD (titular em férias) e Artur Roberto de Oliveira 
Gibbon, representante suplente da 4ª Câmara (titular em férias). Justifica-se a 
ausência da Cons. Juliana da Silva Bunde, representante discente, por encontrar-se 
em período de férias. Participaram na condição de convidados os seguintes 
relatores: Cezar Augusto Burkert Bastos, Derocina Alves Campos Sosa e Maria 
Renata Alonso Mota. Participaram ainda como convidados: a professora Cristina 
Maria Loyola Zardo, Diretora de Avaliação e Desenvolvimento da Graduação – 
DIADG, a Pró-Reitora de Graduação, professora Cleuza Maria Sobral Dias, por 
encontrar-se oficialmente em férias, e a professora Beatriz Valladão Thiesen, 
coordenadora do curso de Arqueologia. Iniciando a reunião, o Senhor Presidente 
colocou em discussão a ordem do dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 023 
– Tendo em vista que a ata fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, 
o Senhor Presidente perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a 
esse respeito. Não havendo, a ata n° 023 foi colocada em votação e aprovada por 
unanimidade; 2º) Indicação do Cons. João Carlos Brahm Cousin - 
Homologação do Ato Executivo nº 023/2010 - Suspensão do expediente 
administrativo da Universidade no dia 1° de novembro de 2010 (segunda-feira) 
– comemoração do Dia do Servidor Público – O referido Ato suspendeu o 
expediente administrativo da Universidade no dia 1° de novembro de 2010 
(segunda-feira), em conformidade à Portaria nº 834, de 06/11/2009, do Ministério 
do Planejamento, Orçamento e Gestão – MPOG. Tendo em vista que o feriado de 
02 de novembro de 2010, Dia de Finados, ocorreu em uma terça-feira, a medida 
teve por objetivo transferir, excepcionalmente neste exercício, a comemoração do 



Dia do Servidor Público, sem prejuízo dos serviços essenciais, de forma a 
compatibilizar os interesses dos servidores com os da administração pública. A 
Indicação foi lida por seu autor. Colocada em votação, foi aprovada por 
unanimidade; 3º) Indicação do Cons. João Carlos Brahm Cousin - Proposta de 
Calendário 2011 para as Reuniões Ordinárias do Pleno do Conselho de 
Ensino, Pesquisa, Extensão e Administração – A Indicação propõe a aprovação 
do Calendário de Reuniões Ordinárias do Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão 
e Administração – COEPEA, para o ano de 2011, em cumprimento ao disposto no 
parágrafo primeiro do Artigo 2º, do Regimento Interno do COEPEA, o qual 
estabelece que as reuniões ordinárias do Pleno do Conselho serão bimestrais e 
constarão de calendário previamente aprovado pelo plenário. A Indicação foi lida 
por seu autor. Colocada em votação, foi aprovada por unanimidade; 4º) Indicação 
do Cons. João Carlos Brahm Cousin - Homologação do Ato Executivo 
024/2010, que declarou luto oficial na Universidade pelo falecimento da 
servidora Rosi Quaresma Martins – O referido ato declarou luto oficial na 
Universidade Federal do Rio Grande, em virtude do falecimento da servidora Rosi 
Quaresma Martins, a qual atuou como Técnico em Secretariado na FURG, por 11 
(onze) anos e 4 (quatro) meses, sendo posteriormente cedida a outros órgãos 
públicos, a partir de 29 de abril de 1998. A indicação foi lida por seu autor. 
Colocada em votação, foi aprovada por unanimidade; 5º) Indicação do Cons. João 
Carlos Brahm Cousin - Homologação do Ato Executivo 025/2010, que 
declarou luto oficial na Universidade pelo falecimento do servidor Edison 
Rodrigues – O referido ato declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio 
Grande, em virtude do falecimento do servidor Edison Rodrigues, o qual atuou 
como Secretário Executivo na FURG, por 34 (trinta e quatro) anos e 4 (quatro) 
meses. A indicação foi lida por seu autor. Colocada em votação, a indicação foi 
aprovada por unanimidade; 6º) Parecer 035/2009 da 1ª Câmara - Processo 
23116.004513/2010-78 - Atos e resultado do concurso público para professor 
da Escola de Química e Alimentos - EQA, Edital 011/2010, 1 (uma) vaga, 
Adjunto, 40 horas/DE, Área: Ciências Exatas e da Terra; Matérias/Disciplinas: 
Química Geral – O processo teve como relator o Cons. Tiago Lopes Telecken, que, 
após análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos 
atos e resultado do Concurso Público, o qual teve como aprovados, em ordem de 
classificação, os candidatos: 1º lugar – Eduardo Jorge Pilau; 2º lugar – Mauro Celso 
Ribeiro, e 3º Lugar – Paulo Henrique Beck, indicando para contratação Eduardo 
Jorge Pilau. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer foi lido pelo Cons. 
Cláudio Maekawa, representante da Câmara. Após a leitura, o Senhor Presidente 
colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a respeito do 
assunto, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 7º) Parecer 036/2010 da 1ª Câmara - Processo 
23116.004352/2010-12 - Atos e resultado do concurso público para professor 
da Escola de Engenharia - EE, Edital 012/2010, 1 (uma) vaga, Adjunto, 40 
horas/DE, Área: Geotecnia; Matérias/Disciplinas: Mecânica dos Solos, 
Fundações, Obras de Terra e Pavimentação – O processo teve como relator o 
Cons. Maurício Magalhães Mata, que, após análise da documentação que instrui o 
processo, votou pela homologação dos atos e resultado do Concurso Público, o 
qual teve como aprovados, em ordem de classificação, os candidatos: 1º lugar – 
Luciano Pivoto Specht, e 2º lugar – César Alberto Ruver, indicando para 



contratação Luciano Pivoto Specht. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer 
foi lido pelo Cons. Cláudio Masumi Maekawa, representante da Câmara. Após a 
leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo 
manifestações a respeito do assunto, o voto da câmara foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade; 8º) Parecer 032/2010 da 3ª Câmara - Processo 
23116.005849/2009-14 - Atos e resultado do concurso público para professor 
do Instituto de Ciências Biológicas - ICB, Edital 011/2010, 1 (uma) vaga, 
Adjunto, 40 horas/DE, Área: Ciências Biológicas; Matérias/Disciplinas: 
Botânica Criptogâmica – O processo teve como relator o Cons. Luiz Antonio de 
Almeida Pinto, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou 
pela homologação dos atos e resultado do Concurso Público, o qual teve como 
único aprovado a candidata Luciana da Silva Canêz, indicando-a para contratação. 
A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer foi lido pelo relator. Após a leitura, o 
Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a 
respeito do assunto, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado 
por unanimidade; 9º) Parecer 021/2010 da 4ª Câmara - Processo 
23116.001945/2010-27 - Atos e resultado do concurso público para professor 
do Instituto de Ciências Biológicas - ICB, Edital 012/2010, 1 (uma) vaga, 
Adjunto, 40 horas/DE, Área: Morfologia Animal; Matérias/Disciplinas: Biologia 
Celular e Embriologia – O processo teve como relator o Cons. Fabiano Couto 
Corrêa da Silva, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou 
pela homologação dos atos e resultado do Concurso Público, o qual teve como 
aprovados, em ordem de classificação, os candidatos: 1º lugar – Marcelo Alves 
Vargas, e 2º lugar – Maria Cristina Oddone Franco, indicando para contratação 
Marcelo Alves Vargas. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer foi lido pelo 
Cons. Artur Roberto de Oliveira Gibbon, representante da Câmara. Após a leitura, o 
Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a 
respeito do assunto, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado 
por unanimidade; 10º) Parecer 037/2010 da 5ª Câmara - Processo 
23116.004337/2010-74 - Atos e resultado do concurso público para professor 
do Instituto de Matemática, Estatística e Física - IMEF, Edital 011/2010, 1 (uma) 
vaga, para o Campus de Santo Antonio da Patrulha, Assistente, 40 horas/DE, 
Área: Ciências Exatas e da Terra; Matérias/Disciplinas: Análise e Estatística – 
O processo teve como relatora a Cons. Paula Regina Costa Ribeiro, que, após 
análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos 
e resultado do Concurso Público, o qual teve como aprovados, em ordem de 
classificação, os candidatos: 1º lugar – Cristiano Rodrigues Garibotti; 2º lugar – 
André Martins Alvarenga, e 3º Lugar – Taís Pegoraro Scaglioni, indicando para 
contratação Cristiano Rodrigues Garibotti. A Câmara aprovou o voto da relatora. O 
parecer foi lido pela Cons. Raquel da Silveira, representante da Câmara. Após a 
leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Não havendo 
manifestações a respeito do assunto, o voto da câmara foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade; 11º) Parecer 037/2010 da 2ª Câmara - 
Processo 23116.004471/2010-75 - Atos e resultado do concurso público para 
professor da Escola de Engenharia - EE, Edital 012/2010, 1 (uma) vaga, 
Auxiliar, 20 horas, Área: Expressão Gráfica; Matérias/Disciplinas: Desenho de 
Máquinas e Instalações, Interpretação de Desenho de Máquinas – O processo 
teve como relatora a Cons. Gilma Santos Trindade, que, após análise da 



documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado 
do Concurso Público, o qual teve como aprovados, em ordem de classificação, os 
candidatos: 1º lugar – Elimar Joaquim Duarte, e 2º lugar – Gustavo da Cunha Dias, 
indicando para contratação Elimar Joaquim Duarte. A Câmara aprovou o voto da 
relatora. O parecer foi lido pelo Cons. Rodrigo Desessards Jardim, representante da 
Câmara. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. O 
Cons. Joaquim explicou que a decisão de realizar concurso para a categoria de 
professor auxiliar com carga horária de 20 horas foi tomada pela Unidade em razão 
da dificuldade de serem encontrados profissionais com as características 
pretendidas para esta área específica. Não havendo mais manifestações a respeito 
do assunto, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 12º) Parecer nº 050/2010 da 5ª Câmara - Proc. 23116.005496/2010-
96 – Alteração curricular dos cursos de História, licenciatura e bacharelado – 
O processo teve como relator o Cons. Pedro de Souza Quevedo Neto, que, após 
análise da documentação que instrui o processo, votou pela aprovação da proposta 
apresentada de alteração curricular dos cursos de História, licenciatura e 
bacharelado. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer foi lido pela Cons. 
Raquel da Silveira, representante da Câmara. Após a leitura, o Senhor Presidente 
colocou o assunto em discussão. Foram registradas as seguintes manifestações: O 
Cons. Adalto perguntou se houve uma grande alteração na estrutura e no PPP do 
curso. A Cons. Derocina disse que realmente aconteceu uma alteração significativa 
na estrutura do curso, porém afirmou tratar-se apenas de adequação do programa, 
a qual encontra-se totalmente inserida na proposta apresentada e 
consequentemente no parecer do relator. A Cons. Adriana Kivanski disse que as 
alterações propostas não trarão qualquer prejuízo aos estudantes do curso, pois 
tratam apenas de adequações nas nomenclaturas das disciplinas já existentes. Não 
havendo mais manifestações a respeito do assunto, o voto da câmara foi colocado 
em votação, sendo aprovado por unanimidade; 13º) Parecer nº 034/2010 da 3ª 
Câmara - Proc. 23116.006493/2010-70 – Criação do curso superior de 
Tecnologia em Construção de Edifícios – O processo teve como relator o Cons. 
José Antonio Scotti Fontoura, que, após análise da documentação que instrui o 
processo, votou pela aprovação da proposta de criação do curso superior de 
Tecnologia em Construção de Edifícios. A Câmara aprovou o voto do relator. O 
parecer foi lido pelo Cons. Luiz Antonio de Almeida Pinto, representante da 
Câmara. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. 
Foram registradas as seguintes manifestações: o Cons. Adalto disse estar curioso 
com relação à realização do processo seletivo para o curso, se este será realizado 
pelo IFRS ou pela FURG, e o porquê da alteração no nome do curso. O Senhor 
Presidente informou que o processo seletivo será de responsabilidade da 
Universidade até 2012, dentro do convênio existente entre as duas instituições, e 
que a mudança no nome do curso deve-se a uma adequação ao catálogo dos 
cursos de tecnologia que está sendo organizado pelo MEC. O Cons. Joaquim 
elogiou a proposta apresentada pelo IFRS. A Pró-Reitora Cleuza Dias elogiou o 
relator pela clareza com que foi apresentado seu parecer. Não havendo mais 
manifestações a respeito do assunto, o voto da câmara foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade; 14º) Parecer nº 053/2010 da 5ª Câmara - Proc. 
23116.005655/2010-52 – Alteração curricular do PPP do curso de Bacharelado 
em Arqueologia – O processo teve como relatora a Cons. Derocina Alves Campos 



Sosa, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
aprovação da proposta de alteração curricular do PPP do curso de Bacharelado em 
Arqueologia. A Câmara aprovou o voto da relatora. O parecer foi lido pela autora. 
Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Foram 
registradas as seguintes manifestações: a Pró-Reitora Cleuza Dias parabenizou o 
grupo de professores responsável pela elaboração da proposta de atualização do 
curso de Arqueologia, que possibilitou repensar o curso em atendimento à 
demanda existente. O Cons. Adalto disse estar preocupado com a conclusão das 
obras de ampliação do ICB para que possam, de forma concreta, atender a 
demanda de novas disciplinas a serem oferecidas pela Unidade, como é o caso 
para este novo curso. O Senhor Presidente afirmou que todos os esforços estão 
sendo realizados pela Reitoria e Pró-Reitorias para que as obras sejam concluídas 
nos prazos previstos. Não havendo mais manifestações a respeito do assunto, o 
voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 15º) 
Parecer nº 054/2010 da 5ª Câmara - Proc. 23116.005516/2010-29 – Alteração 
curricular do PPP do curso de Arquivologia – O processo teve como relatora a 
Cons. Raquel da Silveira, que, após análise da documentação que instrui o 
processo, votou pela aprovação da proposta de alteração curricular do PPP do 
curso de Arquivologia. A Câmara aprovou o voto da relatora. O parecer foi lido pela 
autora. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Foram 
registradas as seguintes manifestações: A Cons. Adriana Kivanski explicou que em 
2008 não havia a experiência necessária na área e, portanto, naquele momento 
entendeu-se que havia a necessidade das ênfases, as quais neste momento estão 
sendo excluídas do programa. Elogiou ainda o esforço que vem sendo realizado 
pelas três colegas professoras que se encontram à frente desse projeto. Em 
resposta ao Cons. Cézar Bastos sobre a alteração na carga horária de algumas 
disciplinas, a Diretora Cristina Zardo informou que, por se tratar de disciplinas que 
ainda não foram oferecidas, há a possibilidade de ser efetuada a alteração sem a 
necessidade de troca do respectivo código. Não havendo mais manifestações a 
respeito do assunto, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado 
por unanimidade; 16º) Parecer nº 009/2010 da 6ª Câmara - Proc. 
23116.005881/2010-33 – Criação do Programa Institucional de 
Desenvolvimento do Estudante (PDE) – O processo teve como relatora a Cons. 
Maria Renata Alonso Mota, que, após análise da documentação que instrui o 
processo, votou pela aprovação da proposta de criação do PDE – Programa 
Institucional de Desenvolvimento do Estudante, conforme minuta de Deliberação 
apresentada pela PROGRAD. A Câmara aprovou o voto da relatora. O parecer e a 
proposta de deliberação foram lidos pela autora. Após a leitura o Senhor Presidente 
elogiou o trabalho realizado pela relatora, afirmando que o tema foi bastante 
discutido pela Administração, pela câmara responsável pelo relatório e também 
pelo Gabinete do COEPEA. Na sequência colocou o assunto em discussão. Foram 
registradas as seguintes manifestações: O Cons. Adalto questionou o contido no 
texto do artigo terceiro, com relação ao objetivo do Subprograma de Apoio 
Pedagógico. O Cons. Ernesto cumprimentou a relatora pelo excelente trabalho 
realizado e sugeriu a substituição do trecho “qualidade de ensino e aprendizagem” 
por “processo educativo”. Após mais algumas sugestões dos presentes, foi 
aprovada a substituição do trecho “a qualidade de ensino e aprendizagem do 
estudante” por “o processo educativo”, no caput, e do trecho “da qualidade de 



ensino” por “do processo educativo”, no parágrafo primeiro desse artigo. A Pró-
Reitora Cleuza Dias explicou os aspectos que levaram à formulação da proposta. O 
Cons. Danilo disse que a proposta se dá mais no sentido da preocupação com a 
evasão. O Cons. Carlos André parabenizou a equipe responsável pela proposta 
apresentada e sugeriu um acréscimo ao final do texto do parágrafo primeiro do 
artigo terceiro, complementando-o com o trecho “entre os quais o adequado suporte 
aos estudantes abrangidos pelas políticas afirmativas e atendimento aos portadores 
de necessidades especiais”. A sugestão também foi aprovada pelos conselheiros. 
O Cons. Nelson Duarte cumprimentou a todos que se envolveram na elaboração do 
programa, dizendo que no C3 discute-se muito o insucesso dos estudantes nos 
cursos. O Cons. Cláudio Maekawa relatou que o Bacharelado em Física só está 
acontecendo por conta da existência das bolsas, tendo em vista que 60% dos seus 
estudantes enfrentam problemas socioeconômicos. O Senhor Presidente disse que 
o grande desafio é combater a evasão em algumas áreas, como, por exemplo, na 
Física e na Matemática, e que o desejo é manter o estudante na Universidade. O 
Cons. Joaquim sugeriu que na composição do Comitê sejam contemplados mais 
dois docentes, justificando que os representantes das Pró-Reitorias não 
necessariamente serão docentes. O Senhor Presidente explicou que o 
representante de cada Pró-Reitoria poderá ser qualquer docente, desde que 
indicado por cada uma das Unidades. Após algumas contribuições e manifestações 
dos presentes, o texto original desse artigo foi mantido pelo plenário. A Cons. 
Raquel sugeriu também uma alteração de texto no parágrafo primeiro do artigo 
quarto, incluindo-se o trecho “e demais práticas físicas” após a palavra “esportiva”, 
sendo aprovada a sugestão pelo plenário. O Cons. Adalto solicitou que a 
distribuição das bolsas contemple todas as áreas, tendo em vista que serão 
centralizadas em editais e gerenciadas pelas Pró-Reitorias. O Cons. Luis Laurino 
elogiou a relatora e a Câmara pelo excelente parecer apresentado sobre o tema. 
Não havendo mais manifestações a respeito do assunto, o voto da câmara, com as 
alterações promovidas pelo plenário, foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade, seguido de uma salva de palmas; 17º) Parecer nº 006/2010 da 6ª 
Câmara - Proc. 23116.006477/2010-87 – Calendário Universitário – 2011/2012 – 
O processo teve como relator o Cons. Cezar Augusto Burkert Bastos, que, após 
análise da documentação que instrui o processo, votou pela aprovação da proposta 
de Calendário Universitário – 2011/2012, conforme minuta apresentada pela 
PROGRAD. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer foi lido pelo autor. Após 
a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Foram registradas 
as seguintes manifestações: o Cons. Carlos André sugeriu que fosse acrescido na 
nota relativa ao dia nove de março, Quarta-Feira de Cinzas, a observação de que 
será um dia não-letivo, sendo a sugestão acatada pelo plenário. O Cons. Nelson 
Rangel demonstrou preocupação com relação ao fato de as aulas iniciarem antes 
do período de Carnaval, citando que isso poderá causar problemas aos estudantes 
que alugam casas na praia. A Cons. Leila, em resposta à preocupação do Cons. 
Rangel, informou que, caso começassem após esse período, também poderiam 
causar algum tipo de problema durante o mês de dezembro do próximo ano. Não 
havendo mais manifestações a respeito do assunto, o voto da câmara foi colocado 
em votação, sendo aprovado por maioria, com voto contrário do Cons. Nelson 
Rangel; 18º) Parecer nº 007/2010 da 6ª Câmara - Proc. 23116.006512/2010-68 – 
Edital do Processo Seletivo 2011 para candidatos de nacionalidade uruguaia 



ao curso de Turismo Binacional – O processo teve como relatora a Cons. 
Carmem Gessilda Burgert Schiavon, que, após análise da documentação que 
instrui o processo, votou pela aprovação da proposta de Edital para o Processo 
Seletivo 2011 para candidatos de nacionalidade uruguaia ao curso de Turismo 
Binacional, conforme minuta apresentada pela PROGRAD. A Câmara aprovou o 
voto da relatora. O parecer foi lido pela Cons. Ana Baisch, representante da 
Câmara. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Foi 
registrada apenas a manifestação da Cons. Cleuza Dias, que explicou como será 
realizado o processo. Não havendo mais manifestações a respeito do assunto, o 
voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Neste 
momento, por ter sido alcançado o limite regimental de três horas de duração, o 
Senhor Presidente consultou o plenário a respeito da continuidade ou não da 
reunião, tendo em vista que faltavam ainda nove itens da pauta a serem analisados. 
Com a concordância unânime dos presentes, foi dado andamento à reunião; 19º) 
Parecer nº 008/2010 da 6ª Câmara - Proc. 23116.006513/2010-11 – Edital do 
Processo Seletivo 2011 específico para ingresso de estudantes indígenas – O 
processo teve como relatora a Cons. Ana Luiza Muccillo-Baisch, que, após análise 
da documentação que instrui o processo, votou pela aprovação da proposta de 
Edital para o Processo Seletivo 2011 específico para ingresso de estudantes 
indígenas, conforme minuta apresentada pela PROGRAD. A Câmara aprovou o 
voto da relatora. O parecer foi lido pela autora. Após a leitura, o Senhor Presidente 
colocou o assunto em discussão. A Pró-Reitora Cleuza Dias esclareceu que, por 
solicitação dos próprios indígenas, as provas serão realizadas em Porto Alegre e 
Passo Fundo, a fim de facilitar o deslocamento dos candidatos. Não havendo mais 
manifestações a respeito do assunto, o voto da câmara foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade; 20º) Parecer nº 038/2010 da 2ª Câmara - Proc. 
23116.007020/2009-56 – Criação do Programa de Residência Integrada 
Multiprofissional Hospitalar com Ênfase na Atenção à Saúde Cárdio-
Metabólica do Adulto – O processo teve como relatora a Cons. Rosemary Silva da 
Silveira, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
aprovação da proposta de criação do Programa de Residência Integrada 
Multiprofissional Hospitalar com Ênfase na Atenção à Saúde Cárdio-Metabólica do 
Adulto. A Câmara aprovou o voto da relatora. O parecer foi lido pela Cons. Ana 
Baisch, representante da Câmara. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o 
assunto em discussão. Foram registradas as seguintes manifestações: O Senhor 
Presidente destacou a importância da criação deste programa, tendo em vista ter 
se deparado em um determinado momento com a situação em que o HU da FURG 
seria um dos únicos hospitais universitários a não apresentar proposta de criação 
de um programa desta natureza, passando a promover uma mobilização entre a 
EEnf, o IE, o ICHI e a direção do próprio HU, o que resultou na presente proposta a 
ser apreciada pelo COEPEA. Agradeceu a todos que se envolveram para a 
concretização do presente processo, em especial ao Pró-Reitor Danilo Giroldo, pelo 
empenho demonstrado. A Cons. Adriana Dora agradeceu também a todos os 
envolvidos na realização da proposta, especialmente ao Pró-Reitor Danilo, frisando 
que a EEnf faz questão em ser citada como unidade responsável, pelo grande 
envolvimento que teve na concretização da proposta. Após algumas manifestações 
e sugestões dos conselheiros, foram aprovadas as seguintes alterações no texto 
apresentado: na identificação das Unidades Responsáveis, foram incluídas a EEnf, 



o IE e o ICHI; em todo o texto, a citação da “Coordenação do Programa” foi 
substituída por ”Coordenação da Comissão de Implantação do Programa”; na 
fundamentação do voto do relator, ao final do segundo parágrafo, foi substituído o 
trecho “contratar um educador físico” por “selecionar um bolsista como educador 
físico”; na página 4 do relatório, foi substituída, no item sobre os preceptores, a 
citação “atuarão como docentes” por “atuarão junto aos docentes e tutores”.  A 
Cons. Maria José disse que gostaria de ter conhecimento a respeito da legislação 
que determina que apenas hospitais podem propor a criação de programas de 
residência. Não havendo mais manifestações a respeito do assunto, o voto da 
câmara, com as alterações promovidas pelo plenário, foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade, seguido de uma salva de palmas; 21º) Indicação 
da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – Edital de Processo Seletivo, para 
ingresso nos 1º e 2º semestres de 2011, através do Sistema de Seleção 
Unificada - SiSU – A referida Indicação propõe a aprovação de Edital de Processo 
Seletivo, para ingresso nos 1º e 2º semestres de 2011, através do Sistema de 
Seleção Unificada – SiSU, conforme modelo sugerido pelo Ministério da Educação 
e apresentado através de minuta pela PROGRAD. A indicação foi lida por sua 
autora. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Foram 
registradas as seguintes manifestações: a Cons. Cleuza Dias, questionada sobre a 
data de matrículas, explicou que todos farão matrícula de acordo com o calendário 
a ser divulgado pelo MEC, e que o edital do MEC conterá as peculiaridades de 
cada instituição participante do processo. A pedido do Cons. Nelson Duarte fez 
ainda uma breve explanação a respeito de como funcionará o SiSU. Questionada 
pelo Cons. Adalto, informou que o período de matrículas será estabelecido e 
divulgado pelo MEC através de um calendário nacional, cabendo a cada instituição 
determinar seus horários. Disse que no caso da FURG serão utilizados manhã e 
tarde. Esclareceu também como funcionarão as inscrições, informando que durante 
a Semana Aberta da FURG foram realizadas demonstrações a respeito do sistema. 
Disse ainda que através do sistema o candidato consegue acompanhar como se 
encontra classificado perante os demais concorrentes. Informou também que o 
candidato é obrigado a realizar matrícula na sua primeira opção, caso não o faça 
será retirado do sistema. Finalizando, disse que o sistema realiza três chamadas e 
depois encaminha as listagens para as IES, as quais chamarão os candidatos 
subsequentes. Não havendo mais manifestações a respeito do assunto, a Indicação 
foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 22º) Indicação do 
Cons. João Carlos Brahm Cousin – Proposta de utilização dos recursos 
destinados pela FAURG, devido ao ressarcimento à FURG, relativos ao 
exercício de 2009 – A referida Indicação propõe a aprovação da aplicação dos 
recursos, destinando R$ 112.320,00 (cento e doze mil trezentos e vinte reais), para 
dar continuidade ao Programa PROBIC – PROBIT – FURG;  R$ 50.495,06 
(cinqüenta mil quatrocentos e noventa e cinco reais e seis centavos) para adquirir 
equipamentos de áudio, vídeo e som, visando à melhoria da infraestrutura do 
CIDEC-SUL; e do valor de R$ 67.981,28 (sessenta e sete mil novecentos e oitenta 
e um reais e vinte e oito centavos) para cobrir despesas de armazenagem e 
capatazia da importação 0424026.00.7, relativa ao equipamento Mega base 750 
seq. Geno SNPS plaka Sk 48 capilares CPO 63905208, Nota Fiscal 074344, da GE 
Healthcare Europe Gmbh. A indicação foi lida por seu autor. Após a leitura, o 
Senhor Presidente, questionado sobre uma possível ação jurídica para tentar 



recuperar este último valor pago a título de armazenagem e capatazia do 
equipamento, informou não haver qualquer possibilidade nesse sentido. Não 
havendo mais manifestações a respeito do assunto, a Indicação foi colocada em 
votação, sendo aprovada por unanimidade; 23º) Indicação do Cons. João Carlos 
Brahm Cousin – Regulamentação do Programa de Acolhida Cidadã Solidária – 
A referida Indicação propõe a aprovação do Programa de Acolhida Cidadã 
Solidária, conforme minuta de Deliberação apresentada pela Reitoria. A indicação 
foi lida por seu autor. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em 
discussão. Foram registradas as seguintes manifestações: o Cons. Carlos André 
propôs e foi aceita a substituição do texto do caput do artigo quarto para “As 
atividades propostas pela Unidade serão aprovadas em seu respectivo Conselho a 
partir de proposição feita, em conjunto ou isoladamente, pela Direção, 
Coordenadores de Curso, representantes dos Diretórios ou Centros Acadêmicos da 
Unidade, representantes dos Docentes e Técnicos-Administrativos em Educação”. 
O Cons. Adalto sugeriu a inserção do trecho “após a aprovação pelos Conselhos 
das Unidades Acadêmicas” após a palavra “curso” no texto do caput do artigo 
sexto, sendo também aprovada a complementação pelo plenário. O Cons. Rangel 
questionou o contido no parágrafo único do artigo sétimo com relação a ocorrências 
fora das dependências da Universidade. O Senhor Presidente respondeu que isso é 
necessário que conste, tendo em vista que a Instituição sempre é cobrada pela 
sociedade, inclusive pelo Ministério Público, mesmo quando ocorrem fatos desta 
natureza fora dos limites dos campi. Não havendo mais manifestações a respeito 
do assunto, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por maioria, com 
dois votos contrários dos Cons. Nelson Rangel e Pedro Goulart Berro; 24º) 
Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – Distribuição de 30 vagas 
REUNI/2011 para abertura de concurso público para docente – A referida 
Indicação propõe a distribuição de 30 vagas para abertura de concurso público para 
docente, no âmbito do Programa de Apoio a Planos de Reestruturação e Expansão 
das Universidades Federais - REUNI/2011, conforme planilha apresentada pela 
PROGRAD. A indicação foi lida por sua autora. Após a leitura, o Senhor Presidente 
colocou o assunto em discussão. Os Cons. Nelson Rangel e Adriana Dias 
colaboraram com sugestões de adequação do texto, sendo estas acatadas pela 
mesa. Não havendo mais manifestações a respeito do assunto, a Indicação foi 
colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 25º) Indicação do Cons. 
João Carlos Brahm Cousin - Homologação do Ato Executivo nº 026/2010 - 
Suspensão das atividades administrativas da FURG nos dias 24 e 31 de 
dezembro de 2010 – O referido Ato suspendeu as atividades administrativas da 
FURG nos dias 24 e 31 de dezembro de 2010. A Indicação foi lida por seu autor. 
Colocada em votação, a indicação foi aprovada por unanimidade; 26º) Indicação 
do Cons. João Carlos Brahm Cousin - Homologação do Ato Executivo nº 
027/2010 – Horário de expediente de verão na FURG – O referido Ato instituiu o 
horário de expediente de verão para o ano de 2011. A Indicação foi lida por seu 
autor. Colocada em votação, a indicação foi aprovada por unanimidade; 27º) 
Assuntos Gerais – O Cons. Adalto anunciou que o ICB teve aprovado o seu 
Centro de Excelência em Dependência Química, e também informou sobre o 
projeto do ICB/FURG que se sagrou entre os vencedores do prêmio Santander 
Universidades, em cerimônia na noite desta quarta-feira, 24, em São Paulo, quando 
a autora do projeto, professora Claudete Miranda Abreu, recebeu o troféu e o 



recurso referente ao 13º prêmio Universidade Solidária, dado aos oito melhores 
projetos entre mais de cinco mil inscritos. O Senhor Presidente agradeceu às 
Câmaras e seus conselheiros relatores pelo empenho durante todo o ano de 2010, 
pela grande quantidade de processos analisados durante o período, desejando um 
ótimo Natal e um próspero ano de 2011 a todos. Por fim convidou os Diretores das 
Unidades Acadêmicas para participarem de um café da manhã na Reitoria na 
próxima terça-feira, às nove horas. Nada mais havendo a tratar, o Senhor 
Presidente, com a concordância do plenário, informou que a ata será 
disponibilizada a todos para apreciação e aprovação em próxima oportunidade, e 
às 12 horas e 20 minutos encerrou a reunião, da qual foi lavrada a presente Ata, 
que vai assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Jorge Augusto da Silveira 
Bastos, que secretariei a reunião.  
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